

Witt se trompe complètement en affirmant que ces documents ont été émis depuis la France. La France (Bordeaux pour être précis) était la base du gouvernement monténégrin en exil pendant la Première Guerre mondiale. Mais à la fin de 1918, le pays ayant été libéré des Autrichiens, le roi Nicolas s'apprêtait à rentrer au pays lorsqu'un coup d'État fut perpétré contre lui au Monténégro. Le 1er décembre, le parlement se prononça en faveur de l'anschluss avec la Serbie, et jura allégeance à la maison régnante de la Serbie qui était sur le point d'être aussi la maison régnante de la confédération SHS qui devait finalement être connue sous le nom de Yougoslavie. Et il était très pratique pour le roi serbe d'écartier le seul autre roi régnant de la région.

Bien qu'en théorie, la France soutenait toujours la revendication de Nicolas au trône du Monténégro, elle n'avait aucun intérêt à contrarier la Serbie ou le reste de la confédération, et elle n'était certainement pas désireuse de continuer à payer les dépenses très considérables du roi, désormais sans le sou, pour rester en France.

Il s'installe donc en Italie, où, malgré ses liens familiaux (sa fille a épousé la famille royale italienne), il n'est pas populaire auprès du gouvernement, qui n'a pas plus envie que les Français de contrarier le SHS, et qui est convaincu, probablement à juste titre, qu'il envisage de monter un contrecoup d'État.

Comme les Français, ils n'appréciaient pas non plus de payer ses dépenses ; le consulat monténégrin à Rome coûtait à lui seul 20 millions de lires par an. Mais il y avait aussi les dépenses de ses soldats (pas seulement les évadés de la Première Guerre mondiale, mais aussi certains qui avaient

quitté le Monténégro pendant le coup d'État), qui campaient maintenant à Gaeta et à Sulmona.

C'est à ce moment-là, vers 1920, qu'il a émis ces timbres dans un but purement de propagande pour collecter des fonds et maintenir l'illusion du roi en exil. Et comme Gaète était là où se trouvaient ses partisans, c'était le meilleur endroit pour les émettre ; c'est pourquoi ils sont toujours connus sous le nom d'émission de Gaète.

Il meurt en mars 1921, et sa veuve Milena renonce formellement à la revendication de la famille sur le Monténégro (aucun de ses fils n'est assez brillant pour être crédible en tant que candidat).

Witt liegt völlig falsch, wenn er sagt, dass diese Dokumente von Frankreich aus ausgestellt wurden. Frankreich (Bordeaux, um genau zu sein) war während des Ersten Weltkriegs der Stützpunkt der montenegrinischen Regierung im Exil. Doch Ende 1918, nachdem das Land von den Österreichern befreit worden war, wollte König Nikolaus gerade nach Hause zurückkehren, als in Montenegro ein Staatsstreich gegen ihn verübt wurde. Am 1. Dezember stimmte das Parlament für den Anschluss an Serbien und schwor dem Herrscherhaus Serbiens, das auch das Herrscherhaus der SHS-Konföderation werden sollte, die schließlich Jugoslawien heißen sollte, die Treue. Und es kam dem serbischen König sehr gelegen, den einzigen anderen herrschenden König in der Region abzusetzen.

Obwohl Frankreich theoretisch immer noch Nikolaus' Anspruch auf den Thron von Montenegro unterstützte, hatte es kein

Interesse daran, Serbien oder den Rest der Konföderation zu verärgern, und es war sicherlich nicht bereit, weiterhin die sehr beträchtlichen Ausgaben des nun mittellosen Königs für seinen Aufenthalt in Frankreich zu bezahlen.

So zog er nach Italien, wo er sich trotz seiner familiären Bindungen (seine Tochter hatte in die italienische Königsfamilie eingehiratet) bei der Regierung nicht beliebt machte, die ebenso wenig wie die Franzosen den SHS gegen sich aufbringen wollte und - wahrscheinlich zu Recht - davon überzeugt war, dass sie einen Gegenputsch in Betracht zog.

Wie die Franzosen wollten auch sie nicht für die Kosten aufkommen; allein das montenegrinische Konsulat in Rom kostete 20 Millionen Lire im Jahr. Aber es gab auch die Kosten für seine Soldaten (nicht nur die, die aus dem Ersten Weltkrieg geflohen waren, sondern auch einige, die Montenegro während des Putsches verlassen hatten), die nun in Gaeta und Sulmona lagerten.

Zu dieser Zeit, um 1920, gab er diese Briefmarken zu reinen Propagandazwecken heraus, um Gelder zu beschaffen und die Illusion des Königs im Exil aufrecht zu erhalten. Und da Gaetus dort war, wo sich seine Anhänger aufhielten, war dies der beste Ort, um sie auszugeben, weshalb sie auch heute noch als Gaetus-Ausgabe bekannt sind.

Er starb im März 1921, und seine Witwe Milena verzichtete formell auf den Anspruch der Familie auf Montenegro (keiner seiner Söhne war intelligent genug, um als Kandidat glaubwürdig zu sein).

Witt is completely mistaken in stating that these documents were issued from France. France (Bordeaux to be precise) was the base of the Montenegrin government-in-exile during World War I. But at the end of 1918, when the country was liberated from the Austrians, King Nicholas was preparing to return home when a coup d'état was carried out against him in Montenegro. On December 1, the parliament voted in favour of the anschluss with Serbia and swore allegiance to the ruling house of Serbia, which was also about to be the ruling house of the SHS confederation that was eventually to be known as Yugoslavia. And it was very convenient for the Serbian king to dismiss the only other reigning king in the region.

Although in theory France still supported Nicholas' claim to the Montenegrin throne, it had no interest in antagonizing Serbia or the rest of the confederation, and it was certainly not willing to continue paying the king's very considerable expenses, now penniless, to stay in France.

So he moved to Italy, where, despite his family ties (his daughter had married into the Italian royal family), he was not popular with the government, which had no more desire than the French to antagonize the SHS, and was convinced, probably rightly so, that he was planning to mount a countercoup.

Like the French, they did not like to pay his expenses either; the Montenegrin consulate in Rome alone cost 20 million lire a year. But there were also the expenses of his soldiers (not only those who had escaped from the First World War, but also some who had left Montenegro during the coup), who were now camped in Gaeta and Sulmona.

It was at this time, around 1920, that he issued these stamps for purely propaganda purposes to raise funds and maintain the

illusion of the king in exile. And since Gaet was where his followers were, this was the best place to issue them, which is why they are still known as the Gaetan issue.

He dies in March 1921, and his widow Milena formally renounces the family's claim to Montenegro (none of his sons is brilliant enough to be credible as a candidate).